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陳茂波：「香港品牌」定可提升競爭力
工展廟街刺激本地消費消遣

【香港商報訊】記者李銘欣報道：第十四屆全國
人大第七次常委會會議今日至周五舉行。全國人大
常委會委員李慧及列席本次會議的港區人大代表
陳勇、鄺美雲昨日出發前見記者，分享今次會議要
點。李慧說正爭取在北京與國家海關總署的領導
會面，以感謝海關總署早前接納全體港區人大代表
和香港市民的聲音，正式取消 「出入境健康申明
卡」的規定，便利兩地人員的往來及出行。

爭取與國家海關總署會面
李慧說，今次2023年度最後一次常委會，會

議審議內容包括六部法律草案、八個議案及16個
報告，包括審議國務院關於國民經濟和社會發展第
十四個五年規劃和2035年遠景目標綱要實施中期
評估報告、關於2022年度中央預算執行和其他財
政收支審計查出問題整改情況的報告等。

李慧表示，上述法律草案中，大部分經過了多
次審議，例如公司法修訂草案、慈善法修正草案、糧
食安全保障法草案、刑法修正案（十二）草案、可見
國家對於法律修訂的嚴肅性和謹慎性。她說正爭取在
北京與國家海關總署的領導會面，以感謝海關總署早
前正式取消 「出入境健康申明卡」的規定。

除了全國人大常委會委員李慧出席本次會議
外，港區人大代表陳勇、鄺美雲亦同時會列席會
議。鄺美雲說，這次常委會是第十四屆人大代表任
期開始後，第一次參加列席，感覺責任重大，要多
聽多學習，多了解國家發展的最新情況，更好的履
職盡責。

此外，正常安排明年3月十四屆全國人大第二次
會議將會召開，身兼民建聯會務顧問的李慧指民
建聯在 11 月已經向選委發信徵求人大建議的題
目，同時也與業界、內地相關部門以及特區政府保
持緊密溝通，針對增加香港經濟活力、推動香港進
一步融入國家發展大局，以及加快兩地的互聯互通
等方面提出人大建議，例如探討恢復一簽多行、消
除兩地文物交流障礙等。

【香港商報訊】記者區天海報道：本港
天氣持續寒冷，昨日平安夜市區氣溫跌至
約10℃，打鼓嶺氣溫降至—3℃以下，大帽
山在清晨霜凍警告生效期間氣溫約 4 至
5℃，未有結霜情況，而沙頭角坪輋大埔田
村則有私家車玻璃結霜，北區部分農地亦
有結霜，新界本地農協會收到輕微結霜指
未算嚴重，由於預計未來寒冷持續，已加
蓋菜網保護蔬菜；天文台預測聖誕節仍然
寒冷，隨後兩日氣溫逐漸回升。

天文台表示，昨日正午，本港市區氣溫
跌至約10℃，天文台已連續六日發出寒冷
天氣警告。昨日打鼓嶺最低只得2.9℃，大
帽山在清晨霜凍警告生效期間，氣溫只有
5℃，未見有結霜情況。而流浮山、上水和
大埔分別錄得 6.4℃、7.7℃和 6.9℃，同時
發出霜凍警告。

昨晨在沙頭角坪輋大埔田村，有村民發
現停泊村內的私家車擋風玻璃結霜，滿布
小堆雪白晶體。北區部分農地亦有結霜情

況。新界本地農協會主席黃七娣表示，昨
日收到打鼓嶺農民指有輕微結霜，農地小
部分面積出現地面霜，菜葉上覆蓋白霜，
但未算嚴重。她指出，打鼓嶺氣溫偏低，
結霜未造成太大破壞，她表示一些蔬菜如
菜心、白菜及生菜易受霜寒破壞，北區多
個農場已做好防霜措施加蓋保護網。天文
台預測，展望今日聖誕節早上仍然寒冷，
日間非常乾燥，隨後兩三日雲量較多，氣
溫逐漸回升。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：第七屆區議會
選舉已於12月10日圓滿舉行。選舉產生的176名
地區委員會界別議員和88名地方選區議員，將與
委任議員及當選議員組成新一屆區議會。紫荊研究
院本月12日至20日期間，透過電話隨機抽樣，成
功訪問635名香港市民，了解受訪者對區議會選舉
情況的取態。民調顯示，超過三分之二受訪市民滿
意新一屆區議會選舉結果，逾七成受訪市民對新屆
區議員充滿信心。

67.1%受訪者滿意是次區選
新一屆區議會選舉共399名參選人競選264個席

位，做到 「區區有競爭」，個別選區甚至有五至六
個參選人競爭兩個席位，同時有119萬多選民參與
投票。民調顯示，67.1%受訪者對此次區議會選舉
結果傾向滿意，當中表示 「非常滿意」的有
27.6%，另外有24.9%表示傾向不滿意，表示 「無意
見、不知道」的則有8.0%。

紫荊研究院指出，是次區議會選舉在政府廣泛而
深入的宣傳下進行，各參選人積極展開競選工程，
透過街站、造勢大會、社區巡遊、社交媒體等多元
平台接觸選民，傳媒機構和社團成功舉辦數十場選
舉論壇，幫助市民充分了解候選人的背景和政綱。
對於新一屆區議會選舉過程的情況，有78.3%受訪
市民認同選舉在公平、公正、安全、廉潔及有序下
進行，反映選舉過程得到社會各方面高度肯定。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：發展局及轄下
部門都有義工隊，部分更成立了逾20年，隊員利用
公餘時間走進社區，替長者、殘疾、少數族裔等有需
要人士進行家居維修、陪做運動、製作膳食餐盒、翻
新二手玩具等多元關愛行動。發展局局長甯漢豪趁昨
日平安夜在網誌介紹不同部門義工隊的細節，希望把
「愛、喜樂、平安」帶給身邊有需要的人。
在聖誕臨近的這段日子，土木工程拓展署義工隊

與長者到公園進行 「手指操」，並陪伴他們到酒樓
大快朵頤；地政總署義工隊定期參與派福飯服務，
由準備飯盒至派飯一手包辦；屋宇署組織了探訪長
者、關愛長者活動；規劃署參與少數族裔服務，助
他們融入社區；土地註冊處推廣惜物善用文化，製
作膳食餐盒予有需要人士，並參與翻新二手玩具轉
贈基層兒童活動。

機電工程署義工隊早前發起 「編編送暖行動」，
邀請同事編織了百多條頸巾送贈予長者。建築署義
工隊每年都會為有需要獨居長者進行家居維修，建
築署高級工料測量主任（資助工程）陳嘉諾稱這項
服務令他特別有滿足感，每次看到受助長者的燦爛
笑容和感謝連連，最為難忘和深刻。渠務署工程師
（工程管理）李澤祖稱，在一次探訪長者活動中，
有婆婆向他送贈親手縫製的布袋，深受感動，從此
更珍惜人與人之間的關係。

【香港商報訊】記者區天海報道：紅磡發生酒店
房間劫案，兩名肥瘦賊人前晚假扮警員到德豐街一
酒店房間拍門，要求進內調查，內地女住客開門
後，兩賊進入隨即施襲，搶去約三萬元現金逃去。
女住客受輕傷報警，警方到場展開調查，並通緝兩
名賊人歸案。

案發在前晚10時許，現場為紅磡德豐街20號一間
酒店，兩名賊人到上址一房間拍門，訛稱是警員，
要求入內調查一宗案件，姓陳（25歲）內地女住客
開門讓兩人進入後，賊人隨即露出賊相，不由分說

揮拳襲擊陳女，在房內夾萬搶走約三萬元現金，得
手後奪4門逃去。陳女驚魂甫定後，向酒店職員求
助並致電報警。

警員接報到場，向事主了解事發經過，並在附近
一帶兜截，翻查閉路電視錄影片段，得悉兩賊人分
別身高約1.8米及1.7米，其中一人肥身材，另一人
則瘦身材，案發時均身穿黑色外套、戴黑色帽及口
罩，案件列作行劫及冒充警務人員，交由九龍城警
區刑事調查隊第五隊跟進，暫未有人被捕。女事主
面部及手腳受輕傷，拒絕送院。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方在聖誕節
長假期加強執法，前晚平安夜前夕，元朗警區展開
代號 「犁庭掃穴」反罪惡行動，打擊區內無牌酒
吧，以堵截黑社會收入來源和販毒等違法罪行，於
安樂路一工廈單位搗破一間無牌酒吧，拘捕包括負
責人的46名男女，檢獲近400支啤酒和相關器具。

警方表示，元朗警區反三合會行動組聯同新界北
總區機動部隊前晚10時展開行動，人員突擊搜查元
朗安樂路一工業大廈一個目標單位，搗破一個無牌
酒吧。

行動中，拘捕一名姓朱（62歲）男子，涉嫌無牌
售賣酒類飲品及藏有酒類飲品可作販賣用途。另
外，單位內15男6女、兩名內地男子及22名內地女
子（18至81歲）則涉嫌在沒有領有酒牌的處所飲酒
被捕；並在單位內檢獲384支啤酒、一批酒吧設備
及一批音響設備，所有被捕人士被扣留調查。

警方強調，無牌賣酒屬嚴重罪行，一經定罪最高
可判罰款100萬元及監禁兩年。市民於無領取牌照
的地方飲酒亦屬違法，一經定罪，最高可判罰款
2000元。

兩賊冒警闖酒店房 襲女住客劫約三萬元

警搗元朗無牌酒吧 拘46人檢近400支啤酒

平安夜市區約10℃ 北區農地結霜

李慧前往北京
出席人大常委會會議

逾七成受訪市民
對新屆區議員有信心

發展局轄下部門義工隊
公餘時間向基層送暖

陳茂波在網誌中表示，還有一個星期便告別2023
年，無論是街頭巷尾或大小商舖，都充滿各種節日
特色布置和燈飾。他形容許多鬧市旺區、旅遊熱
點，人流明顯增加，見到不少遊客來港感受節日氣
氛，並在不同的街道景點拍照打卡留念。

節日氣氛濃厚吸引遊客來港
他說早前在位於中環荷里活道的大館，遇到不少

市民和訪港旅客；與他們的交談中，了解到不少外
國或內地的遊客，都認為香港的節日氣氛濃厚並甚
有特色，又認為這正是香港作為國際大都會的一種
魅力，吸引他們到來置身其中，感受獨特的氣息。

他說香港是中西文化薈萃之地，既慶祝西方主要
節日，也更重視中國傳統節慶；日前的冬至，不少
朋友與家人一起做節，而食肆晚市的入座率亦不
錯。他說這些重要節日，除了為市民帶來聚會的機
會，也為本地消費提供刺激的時點。

陳茂波說，剛過去的一兩個星期，多了不少讓市
民和遊客在本地消遣和消費的好去處，包括 「廟街
夜繽紛」和正在維園舉行的第 57 屆工展會。他稱

「廟街夜繽紛」自推出
以來社會上反應不俗，
有些晚上現場更是擠得
水泄不通，氣氛相當熱
鬧。他說將一條充滿歷
史特色和街頭文化的街
道，打造成為匯聚多地
美食的香港特色夜市，
正是 「傳統」與 「新意」匯聚的示範，期望能為地
區帶來新的吸引力。

他感謝相關政府部門、旅遊發展局、商會和地區
人士的全力參與，短短幾個月內把廟街夜市搞得更
熱鬧這個想法落實。廟街的例子正好說明，不少地
區都擁有豐富和優質的旅遊資源，只要能注入新元
素、新概念，將原有傳統的特色活化，結合嶄新的
體驗，就能吸引到旅客到訪，亦讓市民能有更多好
去處。

持續創意突圍讓香港蛻變
他說日前相約幾位內地社交平台博主一起逛工展

會，稱這個歷史悠久、充滿本地特色的大型展銷
會，主打本地品牌，從電器、家居用品，以至美食
和飲品，都吸引不少市民和內地朋友，大家都不約
而同地喜歡這 「香港的味道」。

陳茂波說不論是工展會或其他香港的產品和服
務，持續的推陳出新和創意突圍，是讓香港特色不
斷蛻變和領先的關鍵，也是促使本地消費者和旅客
希望一試再試的最重要元素。他表示只要不斷創
新，貼近市場變化，了解客戶需求，以及注重用戶
體驗，深信 「香港品牌」的競爭力必定可持續提
升，無論在本地也好，在海外市場也好，都必定能
拓展新商機。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：今日聖誕節，本港市
道暢旺。財政司司長陳茂波昨日趁平安夜發表網誌，指出
在剛過去的一兩個星期，多了不少讓市民和遊客在本地消
遣和消費的好去處，包括 「廟街夜繽紛」 和工展會。他說
重要節日亦為本地消費提供刺激的時點，又深信 「香港品
牌」 的競爭力必定可持續提升，必定能拓展新商機。

陳茂波日前逛工展會，大讚氣氛熱鬧。 陳茂波網誌圖片
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新會：扎實推進百千萬
鄉村振興 「柑」 當先

新會陳皮製作組圖

新會區獲2023全國鄉村振興示範單位榮譽

發展特色產業是實現鄉村振興的一條重要途
徑，2023 年以來，新會區扎實推進 「百縣千鎮萬
村高質量發展工程」落實見效，新會柑、新會陳
皮富民興村成效喜人，新會陳皮現代農業產業園
入選國家現代農業產業園十大建設模式；鄉村振
興取得新進展、被授予 2023 年全國鄉村振興示範
單位榮譽。

鄉村振興同「柑」共富
鄉村振興，美麗共享。江門市新會區於 12 月 17

日在國際論壇之都博鰲亞洲論壇國際會議舉行的鄉
村振興與美麗鄉村高峰論壇（下稱 「論壇」） 開
幕式上，被授予 2023 年全國鄉村振興示範單位榮
譽。

作為 「鄉村振興與美麗鄉村高峰論壇」的前身，
美麗鄉村博鰲國際峰會自2016年在博鰲亞洲論壇國
際會議中心啟動以來，已成功舉辦五屆，成為中國
鄉村振興及 「三農」領域的品牌活動和年度盛典。
2023年2月，經業務主管部門同意， 「美麗鄉村博

鰲國際峰會」正式更名為 「鄉村振興與美麗鄉村高
峰論壇」，本屆論壇也是國際峰會更名後的首場活
動。

作為論壇的 「老朋友」，江門市新會區連續四屆
受邀參加這一全國性鄉村振興年度盛會，今年代表
團攜品牌農產品、廣東三寶之一，中國國家地理標
誌產品新會陳皮出席盛會，受到來自全國各地參會
人員、遊客的廣泛關注，前來展區諮詢採購的客商
絡繹不絕。

「百千萬工程」見成效新會陳皮譽四海
江門市新會區人大常委會黨組成員、副主任李方

暉上台接受新會區論壇組委會頒給新會區的2023全
國鄉村振興示範單位獎牌時表示，2023年以來，新
會區扎實推進 「百縣千鎮萬村高質量發展工程」落
實見效，加快農業農村高質量發展，獲評首批 「自
然資源節約集約示範縣（市）」，新會陳皮現代農
業產業園入選國家現代農業產業園十大建設模式，
大鰲鎮成功創建廣東唯一以蝦養殖為主導產業的全

國農業產業強鎮，奇榜村、茶坑村、京梅村等八條
村入選首批省 「百縣千鎮萬村高質量發展工程」典
型村，鄉村振興取得新進展、農業農村現代化邁上
新台階。

「一兩陳皮一兩金，百年陳皮勝黃金」，三水融
通的生態環境，孕育出獨一無二的新會柑，也滋養
了新會陳皮百億產業。江門的新會陳皮，如今已位
居 「2022 中 國 區 域 農 業 產 業 品 牌 影 響 力 指 數
TOP100」首位，且 2022 年全產業鏈總產值達 190
億元。

千百年來，一代代新會人 「柑」為人先，憑借銳
意創新的精神，走出國門，也讓新會柑、新會陳皮
聲名遠揚。新會正加快建設中國陳皮交易中心，助
力打造粵港澳大灣區城鄉融合發展示範中心。

盛芳齡 新會宣
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鄉村振興 「柑」 當先

新會陳皮製作組圖
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